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上港红日球迷会沈佳伟

球
迷
谱

城管队员承担隔离转运重任

时隔三个多月的
时间，来自上港红日球
迷会的沈佳伟终于抱
起了自己家里的“小神
兽”。 作为普陀区集中
隔离转运组的一员，他
和同事们一起完成了
500余人次的隔离转运
任务，这看似简单的数
字背后，却蕴含着每个
家庭温暖的故事。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

作为普陀区城管队员，沈佳伟从
大年三十就开始忙碌了起来，“我一开
始不是负责转运工作的，最初是在社
区内进行返沪人员的登记以及信息排
查工作，随后负责对于辖区内的工地
进行防疫检查工作，然后支援万里街
道对复产复工的商务楼和园区进行防
疫检查工作。”谈到自己过去三个月的
几份“兼职”，沈佳伟掰着手指回忆道，
但其中最让他难忘的莫过于两个多月
的集中隔离转运工作，“因为我是入党
积极分子，看到一些党员同事都冲锋
在前，自己也希望能够尽一份力，所以
主动向领导请缨，如果有需要的话，我
随时可以加入这个团队。”
随着国外输入性病例的增多，上海

虹桥国际机场和浦东国际机场的转运
压力陡增，沈佳伟也随即被调遣到了集
中隔离转运小组，并且一做就是两个多
月的时间，“我们转运的人员主要分成
两部分，一部分是集中隔离人员，另一
部分是确诊病例的密切接触者。”据沈
佳伟透露，在入境人员返回上海接受核
酸检查之后，他们会在机场将入境人员
送到指定的隔离酒店，进行统一的集中
隔离。与此同时，一旦发现有入境人员
在隔离过程中成为确诊病例的密切接
触者，沈佳伟和他的同事也要负责将他
们送到指定的密切接触者隔离点，“我
记得有一次接近凌晨时分，我们接到紧
急通知，有20位入境人员需要从普通的
集中隔离点送到密切接触者隔离点，因
为与他们乘坐同一辆机场大巴的人员
中出现了一个确诊病例，所以他们全部
被转为密切接触者。”

从浦东国际机场到集中隔离点，
往返一次的时间在三个小时左右，在
此期间，沈佳伟需要全程都穿着厚重
的防护服，并且没有任何进水或是进
食的时间，“一直穿着确实很闷很热，
每天结束工作身上都是湿透的。”因为
护目镜的起雾会影响到沈佳伟和同事
们在运送过程中的安全性，他和同事
们最初将洗洁精抹在了护目镜内侧，
但效果不甚理想，最后在网上购买了
潜水员专用的防雾喷剂，来确保自己
在开车过程中不会因为护目镜起雾而
影响到行车安全，“我们等于是零基础
上岗，会有专门的老师来进行示范教
学，一套流程下来，熟练的话也需要10
到15分钟的时间，而且很多情况下需
要同事之间互相帮忙，确保自己防护
服的密封性万无一失。”
每天都可能与潜在的确诊病例进

行接触，沈佳伟坦言自己最初确实是
有些手足无措，“担忧确实是存在的，
毕竟当时境外输入性病例的情况确实
很严重，但只要做好了防护措施，其实
也就没有那么害怕和紧张。”每次将入
境人员送到指定隔离点之后，沈佳伟
都会把车开到指定的地方进行消杀工
作。因为入境人员的转运对象中主要
以海外归国留学生和境外旅游回沪的
家庭居多，此类对象随身行李多，体积
大，城管执法装备中客车型执法保障
车成为了最合适的选择，“如果是转运
密切接触者的话，我们的要求是一车
一人，除非两人是夫妻或是其他亲属
关系，否则为了避免交叉感染，我们都
是按照要求来执行。”

两个月的集中隔离转运工作，沈
佳伟坦言自己累且充实着，每天都在
被身边的人或事所感动着，“我记得有
一次将境外回沪的隔离对象送到集中
隔离点，有一个留学生男孩跟不远处
一位中年爷叔挥手，叫了一声‘爸
爸’。”等到隔离对象入住之后，沈佳伟
发现那位爷叔还在门口观望着，“他说
自己儿子从美国飞回来30多个小时，
知道要在这里隔离14天，就希望在他
下车的时候能够看一眼就足够了。”简
单朴实的一句话，却无意间拨动了沈
佳伟内心的心弦———自大年三十参与
防疫工作之后，他已经三个多月的时
间没有见到自己的儿子钧钧了，“因为
小孩子当时一岁都没满，所以在过年
这段时间，我的妻子就带着孩子去到
丈母娘家里了，每天就抽空通过视频
电话跟他‘聊聊天’。”
借着轮休的机会，沈佳伟曾经去

丈母娘家看过自己的儿子，但也只是
远远地站在大门外面，一边叫着儿子
的乳名希望他过来，一边提醒着妻子
把儿子拉远一些。“我最遗憾的就是，
我儿子一周岁生日的时候，我因为正
好在做集中隔离转运工作错过了他的
第一个生日，没有陪在他的身边。”沈
佳伟说道，“现在这个阶段，我发现他
每天都会学习一些新的技能，但因为
工作方面的原因，错过了他很多的第
一次和成长，不能在他身边见证，这确
实算是一个缺憾。”

随着沈佳伟结束了集中隔离转运
工作，经过了为期14天的隔离之后，如
今这位抗疫战场上的“钢铁侠”已经重
新回到了儿子的身边，“一转眼儿子就
长大了。”沈佳伟在感慨之余，向自己
的家人表示了感谢，“非常感谢我的丈
母娘和岳父，他们都是共产党员，还有
我的妻子也非常理解和支持我的工
作，有了他们作为我的坚强后盾，我才
能够在抗疫一线放手去做。”值得一提
的是，凭借着在抗疫一线的出色表现，
沈佳伟近期已经光荣地成为了一名正
式的共产党员，“我觉得大家其实都在
为抗疫做一些力所能及的事情，包括
我身边的同事也为此付出了很多，我
觉得这是让我特别有感触的地方。” 在儿子钧钧降临人世之前，上海

上港在沈佳伟的家庭生活中占据了很
大一部分，他和妻子都是上海红日球
迷会的成员，他还是在上海体育场的
看台上完成了自己的求婚，“我们是大
学同学，因为都喜欢足球，又都喜欢胡
尔克，所以就一起成为了上港球迷，并
且加入了球迷会。”因为对徐根宝的崇
拜，沈佳伟坦言自己从东亚时期就开
始关注这支球队，随着上港集团的入
主，他对球队的喜欢有增无减，“我觉
得这支球队气质特别好，包括在球场
上的拼搏精神以及对胜利的渴望非常
打动我。”

在加入上海红日球迷会成员之
前，沈佳伟和妻子曾经购买过两个赛
季的散票，“我觉得还是和球迷会在一

起看球更加有激情，现场的这种氛围
更加能够感染到我，所以在2018赛季
的时候就购买了套票，一直到现在已
经连续是第三个赛季了。”因为工作方
面的关系，以及儿子钧钧的出生，沈佳
伟和妻子在过去几年里并没有太多远
征的经历，但随着儿子慢慢长大以及
对足球流露出了一定的兴趣，他们已
经开始计划在未来一家三口去到现场
为球队加油助威，“这个一直在我们的
计划当中，希望等他大一些了，能够带
他去到球场感受一下现场的氛围。”

因为过年期间，自己和妻子、儿子
分开居住，所以大年初四的亚冠资格
赛，沈佳伟和妻子没有一起在电视机前
观看上海上港的新赛季首秀，但这场比
赛却成为了两人当晚在视频聊天时候

的主题，“今年球队引援很不错，在一些
位置上都进行了补强。作为球迷，我们
自然希望上港能够在中超赛场上夺冠，
并且能够在亚冠赛场上再进一步，有所
斩获。”在没有比赛的这段日子里，沈佳
伟坦言有些不太习惯，偶尔会通过俱乐
部的微博、微信以及“上港发布”等一些
渠道来了解球队的实时信心和动态，
“其实挺难熬的，因为正常情况下，现在
中超联赛已经开始了，所以在球迷群里
大家也都会转发一些上港的经典比赛，
包括2018赛季中超联赛在天河体育场
击败广州恒大，2019赛季亚冠联赛在客
场复仇全北，稍微缓解一下大家对比赛
的迫切渴望，也希望中超联赛能够早日
恢复，大家都能够重返球场和球队一起
战斗。”
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